Stand: Juni 2011



Vorgeschichte und Entstehung

1973 unterbricht Gottfried Kräuchi, ein damals 39jähriger Schweizer, seine erst dreimonatige Weltreise und unterrichtet auf Anfrage der Bevölkerung in Jacmel, einer Hafenstadt **im Süd-Osten Haitis**, Mathematik als Volontär in einer kleinen Sekundarschule.

Nach drei Jahren gründet er zusammen mit fünf anderen Ausländern **1976 das College Suisse**. 105 Schüler werden anfangs in 5 Klassen nach französischem Modell unterrichtet. Die guten Leistungen lässt die Sekundarschule in wenigen Jahren auf über 300 Schüler anwachsen, die von 35 Lehrern bis zur staatlichen Matur geführt werden (in Haiti führt die Sekundarschule bis zur Matura).



MONOTORY DE ENGANCION MATINALE EN EL LA ADMANTINE PROTECTION DE LA ADMANTINE PROTECTION DE LA ADMANTINE PROTECTION DE LA ADMANTINE PROTECTION DE LA CHIEFE DE LE CHIEFE CHIE

Beste Auszeichnungen durch die haitianischen Schulbehörden

In den Prüfungsjahren (9., 12. und 13. Schuljahr) erhalten die Absolventen des College Suisse bei den offiziellen staatlichen Examen fast immer die ersten Plätze und es bestehen fast alle die Prüfungen. Damit gehört diese Schule zu den 10 besten von insgesamt 800 Sekundarschulen in Haiti.

Das soziale Hilfswerk für arme Kinder

Besonders gute Schüler aus der Morgensekundarschule geben am Nachmittag Kindern, die bei Familien arbeiten müssen (sogenannten "Restavek"), Primarschulunterricht. Diese sorgfältig ausgewählten 24 Sekundarschüler müssen dafür kein Schulgeld bezahlen und erhalten ein Mittagessen und etwas Taschengeld. Die zwei Primarschulen, die am Nachmittag und am Abend geführt werden, sind für die je 250 armen Kinder kostenlos.



Kurt Aeschbacher besucht Gottfried Kräuchi und sein College Suisse

Die guten Resultate lassen die Schweizer Botschaft in Haiti und die hiesigen Medien auf das College Suisse aufmerksam machen. So besucht Kurt Aeschbacher im Jahre 2000 Gottfried Kräuchi in Jacmel und erstellt eine Dokumentation über sein Lebenswerk, die im Januar 2001 in der Sendung «Menschen» im Schweizerischen Fernsehen ausgestrahlt wird. Im April 2009 berichtet Roland Jeanneret in der Sendung "Glückskette aktuell" des Radio DRS über die Katastrophenhilfe für das College Suisse, das nach vier heftigen Wirbelstürmen grosse Wasserschäden erlitten hat.



Verein College Suisse Haiti ("ACSH")

Am 12. Januar 2011 (ein Jahr nach dem tragischen Erdbeben) übergibt Gottfried Kräuchi seine Rolle als "Administrator des College Suisse, Haiti" seinem Sohn Stephan Kräuchi und gründet den Verein College Suisse Haiti mit Sitz in Fribourg. Der Verein hat das Ziel, das College Suisse, in Notsituationen und bei grösseren Investitionen zu unterstützen. So ist die Abzahlung des noch ausstehenden Betrages für den Landkauf zurzeit die grösste finanzielle Sorge – der jährliche Schulbetrieb ist selbsttragend.



Gottfried Kräuchi Präsident



Monika Brechbühler Sekretärin



Stephan Kräuchi Kassier



Das verheerende Erdbeben vom 12. Januar 2010 und Neuanfang

Nicht nur die Hauptstadt Port-au-Prince wird durch dieses schreckliche Erdbeben heimgesucht, sondern auch Städte wie Léogan und Jacmel. Glück im Unglück hat das Schulgebäude - es kommt mit ein paar Rissen in den Mauern davon. Aber durch fast 50 Nachbeben verunsichert, wollen weder Schüler noch Lehrer in die mehrstöckigen Schulhäuser mit Betondecken zurückkehren.

Das College Suisse geht auf Landsuche und findet bei Bauern, deren Kinder und Kindeskinder schon das College Suisse besucht haben, ein 1.29 km2 grosses Stück Land. Innerhalb von 3 Wochen errichtet die Direktion des College Suisse im März 2010 acht provisorische Klassenzimmer mit Zeltplachen und Holzbalken. Im Laufe des Jahres werden mit Unterstützung von "Save the Children" und der DEZA acht neue, schöne, weiträumige Klassenzimmer und ein Gebäude für die Administration erstellt.

Helfen Sie mit, das Weiterbestehen des College Suisse in Haiti sicherzustellen und werden Sie ein Mitglied des Verein College Suisse Haiti oder unterstützen Sie uns mit einer Spende:

Einzelmitgliedschaft: Fr. 40.—

Familienmitgliedschaft: Fr. 70.—

Kollektivmitgliedschaft

(für Firmen und Organisationen): Fr. 100.—



Verein College Suisse Haiti

c/o Gottfried Kräuchi (Präsident) Rue de la Sarine 4 1700 Fribourg

collegesuisse991@yahoo.fr 026 534 41 08 (Gottfried Kräuchi)

PC-Konto 60-266769-0
IBAN CH46 0900 0000 6026 67 69 0
BIC POFICHBEXXX